
【香港商報訊】記者戴合聲報道：香港特區政府前日深夜發
表聲明，就英國發表所謂 「香港半年報告」中，對香港特區各
方面情況的失實言論和污衊抹黑，表示強烈譴責，並必須嚴厲
直斥其非。至昨日，外交部發言人毛寧於例行記者會上重申，
中方一貫反對英方通過所謂 「半年報告」對香港事務說三道
四。

毛寧續說，香港回歸以來， 「一國兩制」在港實踐取得了舉世
公認的成功。制定實施香港國安法和國安條例，完善香港特區選
舉制度，有力推動香港實現由亂到治，並進入由治及興的新階
段，香港的安全、民主、民眾自由權利得到更有效保障，發展前
景更加光明。香港事務純屬中國內政。英方應當尊重香港已經回
歸中國27年的基本事實，停止對香港事務指手畫腳。

市民與團體英領館請願抗議
昨午，一批市民和團體先後到英國駐港總領事館請願，強烈譴

責英國發表所謂報告，指斥該報告抹黑 「一國兩制」、詆毀香港
國安法和國安條例，他們敦促英國尊重國際法和國際關係基本準
則，尊重香港由治及興的事實，停止發表所謂半年報告。

外交部及特區政府譴責英國干涉港事務

有市民到英國駐港
總領事館請願，譴責
英國詆毀香港國安
法。 記者 唐信恒攝
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陳國基以三個 「心」來形容這旗幟社區客
廳，分別是 「齊心」、 「細心」、 「窩
心」，又指土瓜灣社區客廳是有賴於 「潤愛
同行」支持，響應特區政府呼籲，以免租金
免管理費形式提供好地方，為期3年並承擔
所有裝修費用，他亦感謝東華三院在關愛基
金撥款支持下全年無休營運社區客廳。

陳國基提到，土瓜灣社區客廳的設施和服
務之設計都非常切合 「社區客廳試行計劃」
的主要元素，為劏房戶提供額外空間如獨立
廚房、廁所、洗衣乾衣房、溫習室等，另有
很多特別設施如時下流行的Band房、多媒體
室、家庭友善育嬰室、兒童遊戲室、擁有
「庭園景」自修室與運動室，應有盡有。

東華撥330萬元助設食物銀行
東華三院董事局主席鄧明慧指，土瓜灣社

區客廳今年7月1日開始試行服務，為九龍城
區基層家庭提供全方位支援，兩個月內已成
功找到20多間小店，提供免費加餸、剪髮九
折和購物優惠，同時有樓梯機服務，協助在
唐樓居住人士免費搬運重型家電。東華三院
還增撥330萬元租用1樓翻新為食物銀行，為
基層家庭提供食物與生活物品。

華潤集團副總經理藍
屹 說 ， 利 用 企 業 的 支
援，僅4個多月時間迅速
完成土瓜灣社區客廳，
有利改善生活質素。土
瓜灣社區客廳以優良設
施、溫心服務獲得社會
各界一致好評。他更提
到中央宣講團早前來港
宣講，深刻認識到中央
在改革發展大潮中對香
港 的 關 愛 、 厚 望 和 重
託。集團會與政府同頻
共振、與香港社會各區
攜手共進，與香港市民
同向而行，為更繁榮、
更和諧、更美麗香港貢獻更多企業力量。

各位嘉賓其後手持由小朋友設計，代表社
區客廳不同設施的積木模型，把他們放在特
定位置，象徵土瓜灣社區客廳正式開幕。

備餐間洗衣間需預約使用
據介紹，土瓜灣社區客廳有很多設施，如

共享備餐間，有8組煮食設備與廚具。自助

洗衣間提供4部洗衣機與4部乾衣機，每機收
費8元，兩者供會員預約使用，另外特設兩
個音樂練習室讓基層家庭能預約使用，多媒
體工作間供會員製作短片或錄音，運動室配
備基本健身運動器材，推廣健康運動習慣。
兒童遊戲室放置玩具、繪本和各種圖書。育
嬰室提供母乳餵哺友善空間，讓媽媽進行母
乳餵哺與照料嬰兒。

擁運動室Band房等設施 可服務600劏房戶
全港最大土瓜灣社區客廳開幕
【 香 港 商 報

訊】記者唐信恒
報道：土瓜灣社
區客廳昨日舉行
開幕典禮。政務
司司長陳國基出
席典禮時表示，
土瓜灣社區客廳
計劃是現時最大
的社區客廳，實
用面積接近 7000
平方呎，預計可
以服務600個劏房
戶，全年服務人
次約9萬。

【香港商報訊】記者萬家成報道：香港特區政府昨日對黎智英及其兒子黎
崇恩的 「國際律師團隊」，以及黎崇恩肆意抹黑香港國安法和香港特區司法
制度，並濫用聯合國機制，尋求聯合國酷刑問題特別報告員對黎智英涉及香
港國安法案件的司法程序進行干預，表示強烈不滿和反對。特區政府絕不容
許任何人干預香港特區的司法程序，並予以強烈譴責。

政府發言人強調，香港國安法和維護國家安全條例均明確規定維護國家安
全應當尊重和保障人權，特區政府強烈反對外部勢力就黎智英在懲教所內，
所受的待遇無理抹黑。懲教署在處理黎智英的健康相關事宜時，與其他在囚
人士無異。任何有關黎智英在獄中所受待遇的情況，包括未能得到適當醫療
服務的指控都是子虛烏有，造謠生事。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：港鐵與轄下港
鐵學院昨日舉辦 「一帶一路鐵路論壇」，探討公共
交通如何有助於建設和連繫社區。論壇匯聚近280
位來自 「一帶一路」共建國家的政府官員、鐵路專
才及行業領袖，從經濟、環保、科技等不同角度，
就鐵路在城市可持續發展及 「一帶一路」倡議下所
扮演的核心角色交流互動。

共建國家鐵路發展提升業界水平
港鐵行政總裁金澤培致辭時表示，港鐵致力建設

社區及營運鐵路，會繼續做好香港的服務、擦亮招
牌。他又提到，現時 「一帶一路」共建國家的鐵路
發展處於不同階段，港鐵希望與有關國家有更多交
流討論，互相了解，探討合作可能性，以及通過港
鐵學院為有關地區提供培訓。

港鐵主席歐陽伯權致辭時表示，公司多年來積極
以鐵路參與社區建設及香港發展，今年適逢通車
45周年誌慶，他期望藉舉辦論壇匯聚各方專才，
攜手推動 「一帶一路」共建國家的鐵路發展，以及
提升業界整體卓越水平。

署理運輸及物流局局長廖振新在主題演講中表
示，香港在 「一帶一路」倡議中扮演着 「超級聯繫
人」和 「超級增值人」的關鍵角色。香港擁有高效
且完善、以鐵路為骨幹的公共運輸系統，廣深港高
速鐵路也促進香港與內地居民民心相通。

廖振新表示，政府將繼續推動交通基建及城市發
展，去年底發表的香港主要運輸基建發展藍圖，為
香港未來的運輸基建發展提供規劃框架，宏觀勾畫
出能滿足遠至2046年及以後的運輸及物流需求的
策略性鐵路及主要幹道網絡。他提到，北部都會區
將是香港未來數十年的主要發展項目，當局將提供
本地及跨境交通基建，以支援北部都會區，包括連
接洪水橋至深圳前海的 「港深西部鐵路」、連接新
田及新皇崗口岸的 「北環線」支線等。

「一帶一路鐵路論壇」
匯聚280位專才交流

特區政府斥境外勢力干預黎智英案

陳國基陳國基（（後排中後排中））與嘉賓們及致送畫作的幼稚園學生合照與嘉賓們及致送畫作的幼稚園學生合照。。 記者記者 李承泰攝李承泰攝

基層家庭可在寬廣的共享飯廳內進食。 記者 唐信恒攝

黃大仙中心辦青花瓷藝術作品展
【香港商報訊】黃大仙中心由即日起至 10 月 31

日，商場特別舉辦「青花‧印記」主題活動，包括以
青花瓷為主題的打卡裝置及展覽，還邀請了本地藝術
家許開嬌創作四款具備黃大仙社區及本地文化特色的
青花瓷新作，讓市民能夠欣賞千年瑰寶青花瓷之美。

黃大仙中心特別邀請本地新銳藝術家許開嬌，創作
了四款以黃大仙社區為題的全新青花瓷作品。許開嬌
喜歡將日常生活融入作品，而且她在黃大仙區長大，
這些新作品不僅融合了黃大仙的社區特色，還涵蓋了
香港地道文化，主題包括黃大仙祈福文化、黃大仙祠
廟和港式茶樓的「一盅兩件」。她巧妙地將這些獨有
文化元素與元、明、清三個朝代的青花瓷圖案結合，
展現新舊文化交融。

除了青花瓷作品，膠袋刺繡金魚藝術也是許開嬌的
經典之作，其作品曾於香港巴塞爾藝術展展出。為配
合活動主題，許開嬌重新創作了九條藍白色的鬥魚刺
繡，並在商場展出，讓經典作品重現。

如果想深入了解青花瓷的文化與歷史，可以前往商
場1樓的互動打卡展覽區，認識元、明、清三個朝代
的青花瓷歷史演變，並近距離欣賞許開嬌為這次活動
特別創作的青花瓷新作品，以及她曾在香港藝術館展
出的其他作品。

藝術家許開嬌
親自教授青花瓷藝術工作坊

為了推廣青花瓷文化，許開嬌將於10月5日在黃大
仙中心舉辦工作坊，親自教授如何繪畫高貴優雅的青
花圖案，讓大眾深入了解青花瓷的藝術，並發掘創作
的樂趣。Link Up 會員在商場內消費滿指定金額即
可參加。此外，於10月5、6及12、13日的周末，黃
大仙中心北館將舉辦文藝市集，屆時許開嬌亦將參與
其中，讓大家將精美的文創物品帶回家。

在活動期間，黃大仙中心將為市
民呈獻一場視覺與文化的盛宴。觀
賞者可以從各種藝術裝置及展覽作
品，細味青花瓷的獨特風韻。其中
最引人注目的必屬北館近 4 米高的
「青花萬花筒」打卡裝置。萬花筒
上方裝置一朵巨型陶瓷花，旁邊是
古典氣息濃厚的青花屏風，令人沉
浸於青花瓷的藝術氛圍中。當走進
萬花筒內，以鏡面反射出絢爛迷人
的視覺效果，將美麗的青花圖案與
鏡面結合，全方位的視覺體驗可讓
大家充分感受青花瓷世界之美。

推出期間限定
青花主題駱駝牌保溫壺
由即日起至10月31日期間，於黃

大仙中心消費滿指定金額並登記成
為領展Link Up會員，即可換領由許開嬌設計的青花
主題藝術禮品。當中包括與香港經典品牌駱駝牌
CAMEL聯乘推出的青花瓷保溫壺、在盛產陶器的景
德鎮燒製的可愛貓貓杯，以及人氣品牌「花研草說」
的茶包禮盒。此外，許開嬌為這次活動設計的四款以
黃大仙社區為題的全新青花瓷作品亦印製成杯墊，歡
迎換領，讓青花藝術融入生活。

黃大仙中心「青瓷‧印記」活動詳情：

日期：即日起至10月31日

時間：上午11時至下午8時

地點：黃大仙中心北館
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地點：黃大仙中心北館

近4米高的「萬花筒」打卡裝置。上方裝置一朵巨型陶瓷花，旁邊是
古典氣息濃厚的青花屏風，令人沉浸於青花瓷的藝術氛圍中。

膠袋刺繡金魚藝術是藝術家許開嬌的經典之作，其
作品曾於香港巴塞爾藝術展展出。

時時時評評評

辦
好
社
區
客
廳

幫
到
更
多
街
坊

香港商報評論員 李哲

「旗艦社區客廳」昨日開幕，這
個位於土瓜灣的面積近 7000 呎社區
客廳，跟其餘三個社區客廳不同，
還有樂隊房、多媒體室、育嬰室、

運動室等特別設施，以紓緩因居住環境
惡劣而面對困難的劏房戶，尤其是有兒童的

劏房家庭。展望將來，社區客廳不單要繼續辦好，還
要爭取幫到更多街坊。

劏房戶環境有多惡劣，相信大家知之已詳；除了居
住者生活艱苦，孩子們亦不易成長及學習，以致可能
衍生跨代貧窮、難以上流之窘。在發揚共享概念下，
社區客廳的應運而生，一方面旨在解決劏房戶的燃眉
之急，例如提供廚房及洗衣乾衣機等，畢竟好多劏房
戶都無獨立廚廁；另方面亦為兒童提供較佳環境，由
自修室般的學習空間，到其他遊樂及樂器設施等，從
而爭取收窄 「起跑線」差距。此外，社區客廳也有利
建立鄰里關係，大家守望相助，可以社交聯誼，從而
提高社區幸福感與獲得感。

社區客廳某程度尚屬新嘗試，誠有很大總結經驗、
力臻完美的空間。首先，社區客廳試行計劃才正式開
展，迄今約 9 個月來，連同先後開放的深水埗、紅
磡、南昌的社區客廳，及剛開幕料可服務600個劏房
戶的旗艦，總共可服務的劏房戶為1750個。於短時
間內有此成績，無疑十分不俗，但對比統計處指全港
有約10萬個劏房戶，未來誠有繼續增加的必要。社
區客廳的一個關鍵因素，就是必須就近設置、方便居
民，否則長途跋涉去洗衫、煮飯、做功課，使用誘因
肯定大減；暫時全港只得四個社區客廳，雖已覆蓋劏
房戶較多的地區，但就難以輻射照顧各個小區——最
理想是，走幾步路、隔幾條街已有一間。數量以外，
所提供的服務亦可加強。

目前社區客廳已很好照顧劏房戶的基本生活需要，
新旗艦甚至還媲美私人會所，亦會提供功課輔導、社
區資源和服務的轉介等。為了進一步加強社區聯繫，
也可研究多舉辦其他社區活動，畢竟劏房戶非但以貧
困家庭佔多，亦有不少獨居人士，擴闊他們的社交圈
子，讓他們生活於陽光底下，也有助防患未然解決潛
藏社會問題。

目前的社區客廳模式，貫徹了政、商、民的合作，
由關愛基金提供資金，由商界提供場地，由非政府機
構營辦。於此基礎上，三者的互動合作還能否進一步
深化？例如，可研究由政府或非政府機構提供場地，
開放私人市場投標參與提供服務，以及動員全社會有
錢出錢、有力出力支持參與社區客廳的工作。施比受
更有福，一個社區以至一個城市的幸福感與獲得感之
提高，鼓勵投身社區工作亦為重要一環。

政府致力改善民生，提出精準扶貧、聚焦幫助 「劏
房」的策略，社區客廳既是箇中體驗，亦為一個很好
新嘗試。但歸根究底，要治本解決劏房問題，以致取
締劏房，王道辦法還在於增加公屋供應。唯有突破土
地供應樽頸，才可增建公屋，以及增建社區客廳，否
則缺乏土地就一切都無從談起。說到底，社區客廳雖
好，始終不及獨立客廳好；然而，在劏房戶沒有獨立
客廳的窘態下，社區客廳絕對有存在價值及做好做大
的需要。


